

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MORELOS Migración y derechos sociales



BOLETÍN SEMANAL DE MIGRACIÓN

Coordinación: Dra. Gabriela Mendizábal Bermúdez

Expedición: Valeria Salinas Valverde.

© Adán Mendizábal Bermúdez

Número: 17

Fecha: del 20 al 26 de junio del 2022

Contenido

Frontera Norte de México	3
En lo que va del año han muerto 37 migrantes al intentar cruzar a EU	3
Trato inhumano a migrantes	3
Calla INM ante creciente flujo de niños migrantes en Coahuila	4
Cruzan por Tamaulipas 64% de migrantes hacia EU: SG	4
Accidente en la carretera Monterrey-Reynosa dejó 4 migrantes fallecidos y 15 heridos; INM r cuerpos	•
Piden en BC buen funcionamiento de unidad de delitos contra migrantes	5
Instalan en Coahuila módulos de salud para atender a caravana migrante	6
Dan oportunidad a 23 migrantes	6
Migrantes en Tijuana presentan hasta 20 amparos por semana contra el INM	7
Frontera Sur de México	7
Defensores de los derechos humanos piden garantizar la protección para los migrantes	7
Sale de Chiapas caravana con 3 mil migrantes en busca de regularización	8
Caravana migrante avanza rumbo a Mapastepec, Chiapas	8
Caravana migrante llega a oficinas aduanales en Huixtla, Chiapas	9
Rescatan a 83 migrantes centroamericanos que viajaban hacinados en vehículos	9
Migración concluye atención a 3 mil migrantes extranjeros que viajaban en caravana	10
Detienen a 83 migrantes centroamericanos y cubanos en caja de tráiler Oaxaca	10
Migración en el mundo	11
Argelia califica de matanza muerte de migrantes subsaharianos	11
Migrantes venezolanos pidieron a Joe Biden que extienda el Estatus de Protección Tempora	ıl 11
Entregan parole a miles de migrantes en EEUU para evitar hacinamiento masivo	12
Un migrante mexicano muere apuñalado por un agente de la Patrulla Fronteriza	12
Marruecos detiene a 59 migrantes cerca de Ceuta y cava tumbas para los muertos en Nador	r 13
México y EU trabajan para ampliar visas de trabajo a migrantes: SRE	13
Marruecos se apresura a enterrar a los migrantes que intentaron entrar en Melilla entre crític de investigaciones	-
18 migrantes muertos y 63 heridos en una avalancha al intentar entrar en Melilla	14
Detención de migrantes: seis menores serán repatriados a Guatemala	15
Rescatan a 20 migrantes que intentaban cruzar a EEUU por el mar	15
México instala 4 líneas de contención a migrantes	16

Frontera Norte de México

En lo que va del año han muerto 37 migrantes al intentar cruzar a EU

Mantener vigilada la frontera del lado estadounidense para atender el fenómeno migratorio no resulta una tarea fácil, sobre todo, cuando los traficantes de personas y los propios migrantes obligados por su necesidad, buscan a diario nuevas formas para burlar la seguridad.

Una de ellas es la utilización de escaleras hechas con varilla de construcción, según cuenta Claudio Herrera, agente de la Patrulla Fronteriza en el sector El Paso.

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-lo-que-va-del-a%C3%B1o-han-muerto-37-migrantes-al-intentar-cruzar-a-eu/ar-AAYTvBm

Trato inhumano a migrantes

Saltillo, Coah.- Durante su tránsito hacia territorio estadounidense, miles de migrantes, sobre todo venezolanos, han enfrentado todo tipo de obstáculos: restricciones para viajar en autobús, abusos policiacos, discriminación del personal del Instituto Nacional de <u>Migración</u> (INM). Nada los detuvo y a partir del domingo 12, más de 3 mil de ellos empezaron a llegar a la entidad.

Ya en territorio coahuilense, personal del gobierno estatal los obligó a caminar casi 500 kilómetros, desde Saltillo hacia Piedras Negras y Ciudad Acuña, sin justificación alguna.

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/trato-inhumano-a-migrantes/5565032

Calla INM ante creciente flujo de niños migrantes en Coahuila

La delegación Coahuila del Instituto Nacional de Migración (INM) se abstuvo de emitir algún posicionamiento sobre el aumento de paso de menores migrantes, declarado por el secretario de Gobierno, Fernando de las Fuentes, en medio de una ola migratoria.

El funcionario estatal declaró ante medios de comunicación que grupos de migrantes son dirigidos para transitar por esta entidad hasta la frontera con los Estados Unidos.

https://vanguardia.com.mx/coahuila/calla-inm-ante-creciente-flujo-de-ninos-migrantes-en-coahuila-YY2980919

Cruzan por Tamaulipas 64% de migrantes hacia EU: SG

Por el Estado de Tamaulipas cruzan la frontera con Estados Unidos, el 64 por ciento de los migrantes provenientes del Triángulo Norte de Centroamérica, y los principales puntos de cruce y desplazamiento son Nuevo Laredo, Matamoros y Reynosa, señaló la Secretaría de Gobernación.

Por su ubicación geográfica, esa entidad es clave dentro de la movilidad humana del país y se caracteriza por tener flujos mixtos de traslado, destacó al dar a conocer que su Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas publicó el 'Diagnóstico de la Movilidad Humana en Tamaulipas'.

https://lajornadasanluis.com.mx/nacional/cruzan-por-tamaulipas-64-de-migrantes-hacia-eu-sg/

Accidente en la carretera Monterrey-Reynosa dejó 4 migrantes fallecidos y 15 heridos; INM repatriará sus cuerpos

El Instituto Nacional de Migración (INM) dio a conocer que se procederá a la repatriación de los cuatro cuerpos de los migrantes que fallecieron en un accidente automovilístico sobre la carretera Monterrey-Reynosa en Nuevo León.

En el percance vial perdieron la vida tres mujeres mayores de edad, así como uno de los lesionados que murió mientras recibía atención médica en el hospital al que fue trasladado. Todos los migrantes fallecidos eran de origen salvadoreño.

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/23/accidente-en-la-carretera-monterrey-reynosa-dejo-4-migrantes-fallecidos-y-15-heridos-inm-repatriara-sus-cuerpos/

Piden en BC buen funcionamiento de unidad de delitos contra migrantes

BAJA CALIFORNIA. - Mediante un Punto de Acuerdo, el Diputado Román Cota Muñoz exhortó al Fiscal General de Baja California, Ricardo Iván Carpio Sánchez a que, en el ámbito de sus atribuciones y competencia lleve a cabo las acciones necesarias para el correcto funcionamiento de la Unidad de Investigación Especializada en Delitos contra Migrantes.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/673663/piden-buen-funcionamiento-de-unidad-de-delitos-contra-migrantes.html

Instalan en Coahuila módulos de salud para atender a caravana migrante

Saltillo, Coahuila de Zaragoza. - El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Salud y en coordinación con el Ayuntamiento de Piedras Negras y la alcaldesa Norma Treviño, instalaron módulos de atención de la salud dirigidos a los integrantes de la caravana migrante en su paso por el estado.

El secretario de Salud de Coahuila, Roberto Bernal Gómez, indicó que el propósito principal es acercar servicios médicos básicos en atención y prevención de la salud.

https://coahuila.gob.mx/noticias/index/instalan-en-coahuila-modulos-de-salud-para-atender-a-caravana-migrante-24-06-22

Dan oportunidad a 23 migrantes

Ciudad Juárez— Al menos 23 personas en situación de movilidad son las que han logrado ser vinculadas a distintos empleos durante el mes de junio en esta ciudad, de acuerdo con datos de la Dirección de Derechos Humanos del Municipio.

De acuerdo con Santiago González Reyes, titular de la dependencia, en lo que va del presente mes, 15 hombres y ocho mujeres migrantes han sido vinculados a distintas empresas en su búsqueda de trabajo.

https://diario.mx/juarez/dan-oportunidad-a-23-migrantes-20220626-1945047.html

Migrantes en Tijuana presentan hasta 20 amparos por semana contra el INM

Tijuana.- Por presuntamente violentar los derechos humanos de los migrantes, semanalmente se presentan más de 20 juicios de amparos en contra del Instituto Nacional de Migración (INM), tan sólo en la ciudad de Tijuana, informó Francisco Caballero Green, Juez cuarto de distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales en Baja California.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/migrantes-en-tijuana-presentan-hasta-20-amparos-por-semana-contra-el-inm-8500331.html

Frontera Sur de México

Defensores de los derechos humanos piden garantizar la protección para los migrantes

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis. (proceso.com.mx).- Organizaciones civiles defensoras de los derechos humanos de los migrantes y senadores pidieron al gobierno mexicano garantizar la protección de personas migrantes y solicitantes de protección internacional.

Demandaron eliminar la detención migratoria de niñas, niños y adolescentes de acuerdo con la Ley de Migración vigente; activar programas de salida de detención para solicitantes de asilo; derogar facultades de la Guardia Nacional en acciones de control y verificación migratoria; y esclarecer y fortalecer los procesos de colaboración y canalización interinstitucional y con sociedad civil en el estado.

https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2022/6/25/defensores-de-los-derechos-humanos-piden-garantizar-la-proteccion-para-los-migrantes-288431.html

Sale de Chiapas caravana con 3 mil migrantes en busca de regularización

Una nueva caravana conformada por unos 3 mil migrantes, en su mayoría originarios de **Venezuela**, **Centroamérica** y **Haití**, emprendieron este viernes (24) su caminata desde Tapachula, Chiapas, hacia el norte de México, tras no encontrar respuesta a su proceso migratorio en busca de su regularización.

Los migrantes recorrieron en este primer día de camino unos 15 kilómetros hasta la **comunidad de Álvaro Obregón**, sin embargo, esta vez no fueron acompañados por algún abogado o defensor de los derechos humanos.

https://elcomentario.ucol.mx/sale-de-chiapas-caravana-con-3-mil-migrantes-en-busca-de-regularizacion/

Caravana migrante avanza rumbo a Mapastepec, Chiapas

Luego de haber permanecido por espacio de 24 horas en las instalaciones de la aduana de Cerro Gordo dónde buscaban que el Instituto Nacional de Migración (INM) les entregara el documento de la Forma Migratoria Múltiple (FMM), tres mil Migrantes decidieron salir sobre la carretera costera rumbo al municipio de Mapastepec, Chiapas.

Migrantes de diferentes nacionalidades ya habían anunciado que en caso de que el INM no les otorgarán el FMM, ellos continuarían su caminar por el país puesto que su objetivo es llegar a la ciudad de Monterrey y estando ahí buscar lo medios para poder llegar a los Estados Unidos.

https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/caravana-migrante-avanza-rumbo-a-mapastepec-chiapas-8507339.html

Caravana migrante llega a oficinas aduanales en Huixtla, Chiapas

Huixtla. - La caravana de más de tres mil migrantes que la mañana de ayer lunes salió de la ciudad de Tapachula, según con el objetivo de llegar a Monterrey, hoy ya se ha concentrado en las instalaciones de la aduana de Cerro Gordo, ubicada sobre el tramo carretero Huixtla-Villa Comaltitlán.

En este punto, los migrantes decidieron hacer un paro en su camino esperando que el Instituto Nacional de Migración (INM) les otorgue la Forma Migratoria Múltiple (FMM), un documento que les permita seguir su camino hacia el interior del país sin que tengan problemas tal como ha sucedido hasta ahora.

https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/caravana-migrante-llega-a-oficinas-aduanales-en-huixtla-chiapas-8502453.html

Rescatan a 83 migrantes centroamericanos que viajaban hacinados en vehículos

Personal del Instituto Nacional de Migración (INM) identificó a 83 personas centroamericanas que viajaban hacinadas en la caja de un tráiler y en una camioneta, en inmediaciones de Santiago Niltepec, Oaxaca, en la región del Istmo de Tehuantepec.

Durante la revisión a ambos vehículos se encontró a 64 ciudadanos de Guatemala; 17, de Cuba; uno, de Nicaragua y uno, de Honduras.

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/rescatan-a-83-migrantes-centroamericanos-que-viajaban-hacinados-en-veh%C3%ADculos/ar-AAYTveZ

Migración concluye atención a 3 mil migrantes extranjeros que viajaban en caravana

Migración concluye atención a 3 mil migrantes extranjeros que viajaban en caravana El Instituto Nacional de Migración (INM) proporcionó atención a los aproximadamente 3 mil migrantes extranjeros que el viernes pasado salieron de Tapachula, Chiapas, hacia la frontera norte del país.

El INM informó que, en la comunidad de Huixtla, las personas en condición de tránsito pernoctaron en el domo del campo deportivo y el sábado dio inicio la expedición de documentos migratorios por razones humanitarias en las instalaciones del Centro de Atención Integral al Tránsito Fronterizo (CAITF) de esa localidad.

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/migraci%C3%B3n-concluye-atenci%C3%B3n-a-3-mil-migrantes-extranjeros-que-viajaban-en-caravana/ar-AAYTUe4?li=AAggpOd

Detienen a 83 migrantes centroamericanos y cubanos en caja de tráiler | Oaxaca

Juchitán, Oax.- Un total de 85 personas migrantes de Centroamérica y Cuba fueron detenidas cuando viajaban a bordo de un tráiler y una camioneta en un puesto de revisión policial en Niltepec, Oaxaca.

Este aseguramiento ocurrió el pasado viernes por la tarde. Fueron detenidas 64 personas originarias de Guatemala, 17 de Cuba, 1 de Honduras y 1 de Nicaragua.

https://aristeguinoticias.com/2606/mexico/detienen-a-83-migrantes-centroamericanos-y-cubanos-en-caja-de-trailer-oaxaca/

Migración en el mundo

Argelia califica de matanza muerte de migrantes subsaharianos

Argelia calificó este domingo de "matanza" la muerte de 23 migrantes subsaharianos en el asalto del viernes a la valla de Melilla, en el que alrededor de 2.000 de personas intentaron cruzar la frontera con España.

El pronunciamiento argelino se produce cuando el número de migrantes muertos en Melilla se elevó a 37, según varias organizaciones no gubernamentales que trabajan sobre el terreno.

https://www.telesurtv.net/news/argelia-califica-matanza-migrantes-subsaharianos-20220626-0012.html

Migrantes venezolanos pidieron a Joe Biden que extienda el Estatus de Protección Temporal

Unas 190 organizaciones pidieron este jueves al Gobierno del presidente Joe Biden que extienda más allá de septiembre próximo el Estatus de Protección Temporal (TPS, en inglés) que puede beneficiar a un total de 323.000 venezolanos que se encuentran en Estados Unidos.

Una coalición conformada por esas organizaciones civiles y pro-inmigrantes locales y nacionales pidió en una carta enviada a Biden una **extensión de 18 meses** argumentando que las condiciones en Venezuela **han empeorado** y además señalando demoras en los trámites a cargo del Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS).

https://www.infobae.com/america/venezuela/2022/06/24/migrantes-venezolanos-pidieron-a-joe-biden-que-extienda-el-estatus-de-proteccion-temporal/

Entregan parole a miles de migrantes en EEUU para evitar hacinamiento masivo

La Patrulla Fronteriza de EEUU otorgó libertad condicional a más de 207,000 migrantes que cruzaron la frontera desde México desde agosto hasta mayo. En los siete meses anteriores, solo dio libertad condicional a 11.

La Patrulla Fronteriza libera hasta 1,000 migrantes diariamente en Mission: Border Hope. El grupo sin fines de lucro superó a una iglesia y se mudó al almacén en abril en medio de la práctica en rápida expansión de la administración Biden de liberar a los inmigrantes en libertad condicional (parole), en particular a aquellos que no están sujetos a una regla pandémica que impide que los inmigrantes busquen asilo.

https://www.vozdeamerica.com/a/6630061.html

Un migrante mexicano muere apuñalado por un agente de la Patrulla Fronteriza

Un inmigrante mexicano, identificado como Abigail Román Aguilar, de 32 años, perdió la vida tras recibir varias puñaladas y golpes en un enfrentamiento con un agente de la Patrulla Fronteriza en la ciudad fronteriza de Douglas, en Arizona.

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, en inglés) dijo en su comunicado: "El 24 de mayo, aproximadamente a las 12:43 de la madrugada, un agente de la Patrulla Fronteriza que trabajaba cerca de Pan-American Avenue y 5th Street en Douglas, Arizona, estuvo involucrado en un incidente de uso de la fuerza que resultó en la muerte de una persona en custodia de la Patrulla Fronteriza".

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/un-migrante-mexicano-muere-apunalado-por-un-agente-de-la-patrulla-fron-rcna35217

Marruecos detiene a 59 migrantes cerca de Ceuta y cava tumbas para los muertos en Nador

La Policía marroquí ha detenido este domingo a **59 migrantes subsaharianos entre las localidades de Tetuán y Castillejos** cuando se disponían a lanzar un intento masivo de salto en la valla fronteriza de Ceuta, según han informado las autoridades marroquíes.

Un grupo de subsaharianos se ha concentrado en la mañana de este domingo **con la intención de cruzar la frontera**, pero fueron interceptados cuando se dirigían de Tetuán a Castillejos (Fnideq), localidad fronteriza con Ceuta, según recoge el portal de noticias marroquí 'le360.ma'.

https://www.elconfidencial.com/espana/2022-06-26/salto-valla-ceuta-migrantes 3450168/

México y EU trabajan para ampliar visas de trabajo a migrantes: SRE

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que autoridades de **México** y **Estados Unidos** trabajan para ampliar el número de **visas temporales** de **trabajo** para connacionales y migrantes centroamericanos.

En un comunicado, expuso que ambos países dialogaron de cara a la reunión entre los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden en julio.

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sre-mexico-y-eu-trabajan-para-ampliar-visas-de-trabajo-migrantes

Marruecos se apresura a enterrar a los migrantes que intentaron entrar en Melilla entre críticas por la falta de investigaciones

Una decena de trabajadores cavaban 21 fosas en un descampado del cementerio de Nador este domingo al mediodía. El sol caía de lleno sobre Sidi Salem, el nombre de este camposanto situado en las afueras de la ciudad fronteriza. "Solo nos quedan dos hoyos por cavar", apuntaba Farid, nombre figurado de uno de los obreros, con el que se protege su identidad. "Empezamos el sábado y terminaremos esta tarde". Farid y otros de sus compañeros afirman que el entierro está previsto para el lunes.

https://elpais.com/espana/2022-06-26/marruecos-se-apresura-a-enterrar-a-los-migrantes-del-asalto-a-la-valla-entre-criticas-por-la-posible-ocultacion-de-las-causas-de-la-muerte.html

18 migrantes muertos y 63 heridos en una avalancha al intentar entrar en Melilla

Dieciocho migrantes han muerto este viernes por la mañana en un <u>intento de entrada masiva a Melilla</u>, según han confirmado las autoridades de la localidad marroquí de Nador. Las víctimas han fallecido por aplastamiento o asfixia, al producirse una avalancha y quedar atrapadas en una vaguada cercana al perímetro fronterizo. Otras murieron al caer de la valla, según indicaron las mismas fuentes.

https://elpais.com/espana/2022-06-24/varios-muertos-y-heridos-en-una-avalancha-al-intentar-entrar-en-melilla.html

Detención de migrantes: seis menores serán repatriados a Guatemala

Los seis menores de edad que iban sin compañía con el convoy de 158 migrantes de Pedro Escobedo serán **repatriados a través de la embajada de Guatemala**, "un proceso que tarda generalmente entre dos semanas y un mes", adelantó Oscar Gómez Niembro, director general del Sistema Estatal DIF.

En los primeros días de mayo en el municipio de Pedro Escobedo, policías estatales encontraron a 158 migrantes de origen centroamericano, quienes eran trasladados dentro de un tráiler. Los dos conductores del transporte tenían órdenes de aprehensión y antecedentes penales en otros estados, por lo que fueron puestos a disposición de la Fiscalía General de la República.

https://tribunadequeretaro.com/informacion/detencion-de-migrantes-seis-menores-seran-repatriados-a-quatemala/

Rescatan a 20 migrantes que intentaban cruzar a EEUU por el mar

TIJUANA – Esta madrugada, las autoridades realizaron el rescate de 20 migrantes originarios de Acapulco, Guerrero mientras intentaban cruzar a EEUU por el mar, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM).

De acuerdo con la SSPCM alrededor de las 4:20 a.m. recibieron el reporte que la embarcación en la que viajaban fue embestida impidiendo su viaje a EEUU. Las autoridades respondieron al sitio donde auxiliaron a siete adultos y a un menor de edad.

https://www.telemundo20.com/noticias/local/rescatan-a-20-migrantes-que-intentaban-cruzar-a-eeuu-por-el-mar/2215009/

México instala 4 líneas de contención a migrantes

Las fuerzas armadas mexicanas desplegaron a casi 30 mil elementos del Ejército, Marina y Guardia Nacional para frenar las olas migratorias que vienen de Centroamérica con personas que buscan llegar a Estados Unidos, mediante "cuatro líneas de contención" establecidas en distintos puntos de territorio nacional. De acuerdo con informes de la Secretaría de la Defensa Nacional, presentada en las mesas de seguridad del gobierno federal, las cuatro líneas se encuentran en Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y la última en la frontera norte. En total, 28 mil elementos militares integran cada una de esas líneas defensivas.

https://www.milenio.com/estados/mexico-instala-4-lineas-contencion-migrantes